

APPROCHE PROSPECTIVE DE LA RESOLUTION DE LA PROBLEMATIQUE

CHAPITRE VI : ANALYSE, BILAN ET DISCUSSION

Section E : ANALYSE F.F.O.M SUR LA MODE DE PRISE EN CHARGE DES ENFANTS ORPHELINS ISSUS DES FAMILLES DEFAVORISER

L'analyse F.F.O.M est l'étude des forces ; faiblesses ; opportunités et menaces à propos de la mode de prise en charge des enfants orphelins issus des familles défavorisées. A ce propos, nous allons voir les forces et faiblesses qui se trouvent à l'intérieur du centre FA.ZA.KO. Ensuite les opportunités et menaces à l'extérieur du centre.

E 1. Analyse F.F.O.M du centre FA.ZA.KO

E.1.1. Force

D'après ce qu'on a vu ci-dessus, le centre FA.ZA.KO est un centre où on trouve des diverses infrastructures. Dont la chambre des filles se sépare avec celle des garçons. Au moment du repas dans le réfectoire, les enfants se séparent aussi selon leur classe d'âge et sexe.

Ensuite, la scolarisation des enfants du centre est aussi l'une de ses forces majeures parce qu'on aperçut que le centre œuvre pour l'enfant d'avoir un meilleur avenir. Non pas pour bénéficier seulement de l'argent par les bailleurs.

De plus, Le centre ne dépend pas trop du financement des bailleurs mais il a son propre moyen pour faire avancer le centre par l'intermédiaire d'une opération d'un déjeuner champêtre par an.

E.1.2. Faiblesses

L'insuffisance des travailleurs sociaux pour la surveillance des enfants est l'une des faiblesses du centre. Parce qu'on y trouve qu'une seul travailleur sociaux même s'il y a d'autre personnel.

Le manque de formation pour les personnels entraîne l'affaiblissement du centre parce qu'il est important de savoir le développement psychologique des enfants selon leur âge.

Mauvais comportement des personnels devant les enfants. Dès fois, il y a des disputes entre les personnels en ce sens ils n'arrivent plus à maîtriser leur parole et leur conduite.

E.1.3. Opportunités

Le centre est financé par l'association des amis de FA.ZA.KO en France. Vu que l'existence des groupes Sodiat et les entreprises de la présidente du centre est l'une des partenaires qui assure son bon fonctionnement comme le PROCHIMAD, la société Mazava sport wear, entreprise SARA, l'imprimerie NIAG.

Il y a aussi des dons venant de l'industrie " J B". Pour l'appui nutritionnel des enfants vulnérables et orphelins. »

E.1.4. Menace

Le centre a été fondé par une dame qui est la présidente du centre dès 1985 jusqu'à présent. Durant ses trente-trois (33) ans de l'existence du centre, c'est cette femme qui s'occupe de tous à propos du centre notamment le financement. C'est elle qui se collabore avec plusieurs partenaires et bailleurs pour assurer le fonctionnement de ce dernier. En tant qu'être humain, chaque individu se vieillisse et devient de plus en plus faible. De plus, il n'a pas des descendants pour héritier ce qu'il avait fait et vécu. Dans ce cas, si au cas où il y a un problème engendré par cette présidente cela peut entraîner la faiblesse du centre.

La fin du projet de l'association des amis FA.ZA.KO en France peut entraîner aussi une menace pour le centre au niveau financier. Parce que cette association se collabore avec plusieurs bailleurs de fond afin d'aider le centre FA.ZA.KO à Madagascar.

E.2. Analyses F.F.O.M sur la mode de prise en charge des enfants du centre FA.ZA.KO

E.2.1. Force

Par rapport aux modes de prise en charge des enfants du centre, les droits fondamentaux des mineurs sont respectés. C'est-à-dire que les enfants jouissent de ses droits. Ce sont : l'éducation qui implique de guider l'enfant dans la construction de sa personnalité dans le choix de ses études ou dans son métier en matière scolaire et moral ; la sécurité de l'enfant est l'une des moyens pour protéger l'enfant ce qui fait que la fixation de son domicile dans le centre. Pour la sécurité des enfants ils ne peuvent pas quitter le centre sans l'accord du responsable ;

A propos de l'assurance de la santé des enfants, le centre est soutenu par un médecin qui se situe près du centre au cas où les enfants ne se sentent pas bien.

A part l'éducation scolaire, les enfants bénéficient des éducations spirituelles qui leurs permettent d'avoir un bien-être moral et physique. C'est-à-dire pour faire changer leur mauvaise habitude quand il était en dehors du centre.

E.2.2. Faiblesses

L'inégalité sur le traitement des filles et des garçons. Parce que la mode de prise en charge entre les deux sont différents dans le centre surtout au niveau alimentaire c'est-à-dire que les filles ont beaucoup de chose à faire. Alors que, leurs nourritures sont en petite quantité par rapport aux garçons.

Les enfants du centre n'ont pas des relations avec la société à l'extérieur du centre. De plus, ils sont obligés de rester dans le centre toute la journée à part l'école.

E.2.3. Opportunité

L'effectif des enfants recueillis par le centre sont limité aux nombre de trente (30) enfants. Afin de bien leurs surveiller surtout ses études ; ses comportements et leurs nourritures.

Les enfants qui entre dans le centre FA.ZA.KO ont des avantages parce qu'ils sont toujours hébergés jusqu'à ce qu'ils se marient avec du travail.

Pendant la période des vacances, les enfants peuvent rejoindre leur famille respective s'ils veulent ou non.

E.2.4. Menace

Les mauvaises influences menées par les enfants recueillis par sa famille ou la société qui l'entoure chez eux pendant la vacance peut entraîner des mauvais comportements une fois qu'ils reviennent dans le centre. Cela peut devenir une menace pour les autres enfants.

Section F : BILAN ET DISCUSSION

Par rapport à notre thème qui s'intitule sur la prise en charge des enfants orphelins issus des familles défavorisées, nous allons effectuer un bilan et établir une discussion à ce propos afin de mieux saisir le thème.

F.1. Bilan

La mode de prise en charge des enfants orphelins et vulnérables menée par le centre FA.ZA.KO est un moyen qui permet d'assurer leurs avenirs par le biais des éducations corporels ; spirituels et morals. A part cela, le traitement de ses enfants amenés par le centre assure aussi une protection et un avenir en subvenant à leur besoin matériel comme l'hébergement, la nourriture, les vêtements, les soins médicaux et chirurgicaux. En ce sens, le lien entre le centre et le bailleur assure le bon fonctionnement du centre pour l'accomplissement de leurs tâches envers ses enfants. Dans ce cas, il est strict sur le traitement de ses enfants surtout l'éducation parce que c'est le seul moyen de s'en sortir dans la vie. Même s'ils sont orphelins ou vulnérables le centre fait de son mieux pour remplir tous ce qui leurs manques dans sa vie quotidienne. C'est pour cela que le centre n'autorise pas les enfants se balader à l'extérieur même si la plupart sont des adolescents pour éviter les mauvaises influences des autres personnes parce que cela peut provoquer des problèmes dans le centre notamment entre les enfants. De plus, au cas où quelque chose de mal arrive à l'un de ses enfants, les responsables qui sont considérés comme une mère pour ses enfants se sentent tristes.

En plus, le centre FA.ZA.KO est l'un des centres le plus favorable, ses bonnes infrastructures qui conviennent beaucoup aux enfants. Surtout au niveau nutritionnel parce que les enfants mangent des aliments complets et équilibrés. De plus, les enfants font des activités productives c'est-à-dire qu'ils cultivent des légumes et manioc pour leur apprendre la vie. Toutes ses activités effectuées par ses enfants permettent de voir l'évolution de ses comportements ainsi que la solidarité entre eux.

F.2. Discussion

La prise en charge des enfants est l'une des forces majeures pour aider les enfants à réussir sa vie, surtout les enfants orphelins issus des familles défavorisées. Le centre FA.ZA.KO est un

centre d'entre aide qui accueille ses enfants dont les enfants qui n'ont pas des familles qui peuvent les recueillir. Dans le centre, il y a des personnes qui jouent des rôles près de ses enfants. Ces personnes éduquent et enseignent c'est-à-dire qu'ils considèrent comme leurs parents en donnant ses besoins comme l'amour maternel et paternel. Ainsi même si ses personnels font de tous les moyens de percevoir ses enfants, il y en a encore des manques entre eux tant qu'ils ne sont pas des mères qui leurs nourrissent. Ils blessent les enfants par des différentes paroles qui peuvent les endommager même si ils savent leurs cas. Les enfants qui ont des difficultés comme dans le centre FA.ZA KO sont des enfants qui ont besoins d'affections pour qu'ils ne se souviennent pas leurs problèmes qui les étouffent dans la vie. Dans le centre, il y a des mauvais caractères entre les personnels en montrant aux enfants

Ensuite, en tant qu'être humain, la rupture ne se manque jamais. Vue dans le centre FA.ZA.KO, il y a toujours des conflits entre les enfants, ou entre les personnels. En plus, les enfants font des tâches dirigées par les personnels, on voit qu'il y a toujours des enfants paresseux. En ce sens, le premier responsable ne sait jamais les problèmes produit par eux car les personnels ne leur dit rien. En général Le premier responsable doit connaître tous les réalités qui se passent dans le centre parce que les cas des enfants sont très importants et l'in considération de ceux-ci est très grave.

A part cela, dans le centre, il y a toujours des petits problèmes qui se produisent mais on ne voit même pas des réunions entre les responsables ou les personnels et les enfants pour se discuter. Il y a un manque de communication entre les responsables et les enfants, par conséquent, les enfants ont toujours peur quand ils leurs disent quelque choses. Le changement des comportements des enfants est très nécessaire, on éduque les enfants pour qu'ils puissent améliorer leurs conditions de vie, c'est-à-dire, on leurs fait savoir de respecter les disciplines surtout dans le centre. Mais à propos de ses disciplines, il y a des personnels qui sont très strictes et qui frappent toujours les enfants lorsqu'ils font des fautes, ils n'ont pas des souplesses pour les justifier. Ces caractères des personnels rendent les enfants têtus et aussi brouillent leur vie quotidienne surtout au niveau de leurs études.